

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 25 de julio de 2023 Día de la Armada Nacional del Ecuador y Aniversario De la Batalla de Jambelí

MINISTERIO DE DEFENSA

<p>@DefensaEc #25deJulio El Ministerio de Defensa Nacional saluda a las y los guardianes de la soberanía marítima al conmemorar el Octogésimo Segundo Aniversario de la #BatallaNavaldeJambelí y Día Clásico de la Armada Nacional. #NoParamosec. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc 👉 Conoce más sobre ENOS-2023 Ejercicio Nacional de Preparación y Respuesta ante el Fenómeno de El Niño. @FFAAECUADOR, @Riesgos_Ec, Academia, Instituciones Públicas y Privadas; juntos por el país. #NoParamosec #NuestroTrabajoContinúa #MasPreparadosSegurosyUnidos. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Patrullaje en Unidades Educativas Efectivos militares, a través de unidades hipomóviles y guía de canes patrullan planteles educativos con el objetivo de brindar seguridad a la ciudadanía. #NoParamosec. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 👉 Simón Bolívar nació el 24 de julio de 1783. Apodado el "Libertador" fue un militar y político venezolano, considerado una figura sobresaliente en Hispanoamérica. Lideró los ejércitos patriotas y se le atribuye la emancipación de los pueblos que conformaron la Gran Colombia. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>Fusiles, explosivos y cocaína decomisados en operativo 'dinámico' en Durán. Primicias Durán amaneció militarizado y en 'aparente' calma, luego del nuevo estado de excepción decretado por 60 días. La medida ordenada por el Gobierno también abarca a Manabí y Los Ríos. Durante el primer operativo de concentración 'dinámica' realizado el 25 de julio, 170 policías y militares ingresaron al cantón, bajo el mando del ministro del Interior, Juan Zapata. El comandante general de la Policía, Fausto Salinas, informó que 12 personas fueron detenidas en el cantón. Ver más</p>	
<p>Estado de Excepción: Lasso firma decreto con el que oficializa la medida. Expreso Luego del anuncio de la declaratoria del estado de excepción en las provincias de Manabí y Los Ríos y en el cantón Durán, el presidente de la República, Guillermo Lasso, firmó el decreto 824 para oficializar la medida que estará vigente durante 60 días, así lo dio a conocer la Secretaría General de Comunicación de la Presidencia a través de su cuenta de Twitter. Ver más</p>	
<p>Planes de 'seguimiento', la posible conexión con el crimen de Jorge Gabela que recoge el tercer producto. El Universo La restauración de un tercer informe en la investigación del asesinato del general de la Fuerza Aérea Ecuatoriana (FAE) Jorge Gabela detalla la existencia de un sistema de seguimiento en contra del oficial, que vincula a dos exgenerales de esa fuerza militar. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 25 de julio de 2023 Día de la Armada Nacional del Ecuador y Aniversario De la Batalla de Jambelí

Reos secuestraron a más de 90 guardias. Expreso

Más de 90 agentes del Cuerpo de Seguridad y Vigilancia Penitenciaria fueron retenidos desde el domingo y hasta la tarde de este lunes 24 de julio no habían sido liberados, en cinco cárceles de Ecuador por Personas Privadas de Libertad (PPL), según informó el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes (SNAI). [Ver más](#)



Penitenciaría del Litoral: Familiares piden información sobre los reos. Expreso

Por tercer día consecutivo, los enfrentamientos entre pabellones del CPL Guayas no. 1, también conocido como la Penitenciaría del Litoral, dejaron en zozobra a los familiares. En la tarde del lunes 24 de julio de 2023, desde aproximadamente las 17:00, las detonaciones de arma de fuego se volvieron a escuchar, según las personas que se encontraban en los exteriores del centro carcelario. [Ver más](#)



Con la salida de Estados Unidos de la Base Militar de Manta, se abrió el camino para la filtración de bandas de narcotráfico. La Hora

El incremento de la violencia política en el Ecuador, vinculada al narcotráfico, es "exponencial" y escaló con el asesinato del alcalde de Manta, Agustín Intriago, opinaron los periodistas de investigación y articulistas, Jorge Ortiz, Mariana Neira. Ambos creen que, de alguna manera, a partir de 1999, el país estaba blindado con la presencia de la Base de Manta, pero cuando fue expulsada durante el régimen de Rafael Correa, en 2017. [Ver más](#)



Dos adolescentes son sentenciados a cinco años de internamiento por terrorismo. Primicias

Dos adolescentes, acusados de terrorismo, deberán cumplir cinco años de internamiento institucional en el Centro de Adolescentes Infractores para Varones, en Guayaquil, dijo la Fiscalía General del Estado, el 24 de abril de 2023. La sentencia se emitió con base en el artículo 385, numeral 3 del Código de la Niñez y Adolescencia, que establece. [Ver más](#)



Policía ecuatoriana 'sobrevive' con fusiles fabricados en 1976. Primicias

Agustín Intriago, alcalde de Manta, fue asesinado por un grupo de sicarios el domingo 23 de julio de 2023, mientras realizaba un recorrido de obras. El político tenía custodia de la Policía Nacional. Horas después, la Policía detuvo a uno de los presuntos implicados en el crimen. En el operativo, los agentes decomisaron un fusil que habría sido utilizado para el asesinato. [Ver más](#)



El crimen organizado arrincona a la política en Manabí. Primicias

El crimen del alcalde de Manta, Agustín Intriago, ocurre en medio de una ola de violencia que azota a la ciudad y a Manabí por la pugna de las rutas de la cocaína entre organizaciones criminales como Los Choneros, Los Lobos y el cartel Jalisco Nueva Generación. Manta registra al menos 140 muertes violentas en lo que va de 2023, lo que lo convierte en el segundo cantón manabita con más registros de asesinatos, solo por detrás de Portoviejo, capital de la provincia costera de Manabí. [Ver más](#)



Estas son las excepciones del toque de queda en Manabí, Los Ríos y Durán. Primicias

Una de las principales medidas que establece el decreto de estado de excepción en las provincias de Manabí, Los Ríos y en el cantón Durán (Guayas) es el toque de queda. El anuncio lo hizo en medio del Comité de Seguridad que se instaló tras el asesinato del alcalde de Manta, Agustín Intriago. Esposa de Agustín Intriago: "Me arrancaron el corazón y a mis hijos" El toque de queda, decretado el 24 de julio de 2023, estará vigente durante 60 días, entre las 22:00 y las 5:00. [Ver más](#)



¡Fugas por el año de los amotinamientos en cárcel Bellavista!. La hora

Se activaron las medidas de seguridad propuestas por el SNAI. La alerta es nacional. Santo Domingo se suma a los problemas carcelarios que se registran durante las últimas horas en el país y las entidades de control se mantienen a la expectativa para reaccionar ante cualquier emergencia. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 25 de julio de 2023 Día de la Armada Nacional del Ecuador y Aniversario De la Batalla de Jambelí

Seguridad y obra pública, con lenta ejecución de presupuesto. Expreso

La ejecución de recursos sigue siendo el talón de Aquiles del gobierno de Guillermo Lasso. Si bien algunos ministerios han mejorado su gestión de presupuesto en el primer semestre de 2023, comparado con el mismo lapso del año pasado, otras entidades mantienen un ritmo lento, pese a la urgencia. [Ver más](#)



Esmeraldas: Balacera en Tonchigüe deja dos muertos y cuatro heridos. Expreso

Al menos dos personas perdieron la vida en un tiroteo registrado la noche de este lunes 24 de julio de 2023 en una cancha sintética en la parroquia Tonchigüe, en el cantón Atacames provincia de Esmeraldas. Se reportan otros cuatro heridos, todos menores de edad, quienes fueron trasladados a casas de salud cercanas. [Ver más](#)



Lasso decreta estado de excepción en Manabí, Los Ríos y el cantón Durán. La Hora

Durante una reunión del Comité de Seguridad, el Primer Mandatario reiteró su rechazo al asesinato del alcalde de Manta, Agustín Intriago y señaló las acciones que están tomando para hallar a los responsables intelectuales del hecho. El Presidente Guillermo Lasso participó este lunes en un Consejo de Seguridad. [Ver más](#). Nota Referente: [Primicias](#)



Los prisioneros de 13 cárceles de Ecuador iniciaron una huelga de hambre. Infobae

Después de los enfrentamientos que dejaron seis reos muertos y 11 heridos en la Penitenciaría del Litoral, la cárcel más violenta del país ubicada en Guayaquil, el Servicio Nacional de Atención Integral (Snai) ha confirmado que los reclusos de 13 prisiones del país iniciaron una huelga de hambre. [Ver más](#)



@ESPEU

Participa en la VI FERIA EMPRENDE 🇪🇺🇨🇴 #YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE101años. [Ver más](#)



@ FuerzaAereaEc

La Dirección de Desarrollo Aeroespacial de la Fuerza Aérea inauguró el primer curso de Operadores de Dron para aplicaciones militares, con el propósito que el personal de las Fuerzas Armadas adquieran conocimientos, habilidades y destrezas para maniobrar estos equipos aéreos no tripulados.

#EstamosContigoEcuador ec. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Guayas Durante un control de armas en el sector El Recreo del cantón #Durán, dos sujetos presuntos sospechosos de un asesinato fueron aprehendidos, los mismos que realizaron varios disparos en contra de la fuerza pública, evidencias se entregaron a las autoridades pertinentes. [Ver más](#)



@EmbajadaEcuUSA

La Emb. @ivonnebaki recibió la condecoración de "*Servicio a la Comandancia General de la Armada*" en reconocimiento a su comprometida labor con @armada_ecuador. [Ver más](#)



@armada_ecuador

#Esmeraldas| La #ArmadaEcuatoriana, en la ejecución de operaciones fluviales con elementos de combate ribereños en el sector #Canal del Viento, #Esmeraldas, se logró la incautación de:

-01 embarcación de nombre NIÑA ALEXANDRA, -01 motor YAMAHA de 75hp

-60 tanques llenos de GLP. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 25 de julio de 2023 Día de la Armada Nacional del Ecuador y Aniversario De la Batalla de Jambelí

<p>@SNAI_Ec El Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI) informa: Ver más</p>	
<p>@MinGobiernoEc El ministro @henrycucalon junto al presidente @LassoGuillermo, el alto mando policial y de las FF.AA, ministros del sector seguridad y autoridades locales participan en el Comité de Seguridad en el que se decretó el estado de excepción para Los Ríos, Manabí y el cantón Durán. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #QuitoEn la I D.E Shyris, con la participación del Grad. Santiago Almeida, se realizó la ceremonia militar de cambio de mando del Comando Operacional N. 4 "Central", entre los Grab. Fernando Adatty y el Grab. Gabriel Zárate, comandante saliente y entrante respectivamente. Ver más</p>	
<p>@ISSFA_ECUADOR NOTICIA Homenaje con motivo de la recordación del octogésimo segundo aniversario de la gesta heroica del Combate Naval de Jambelí y día de la @armada_ecuador https://bit.ly/44X6eWb. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Dudas sobre mal uso y contrabando ensombrecen el consumo de diésel en el sector eléctrico e industrial. La Hora El consumo de diésel sube hasta más de 300% supuestamente para uso en el sector energético; mientras el consumo industrial cae 67%. Se sospecha desvío e incluso contrabando. Los distribuidores de combustibles están preocupados porque, de manera sorpresiva, desde el Estado se han establecido cupos de venta para las estaciones de servicio. Ver más</p>	
<p>Crisis migratoria en la selva del Darién, en una muestra fotográfica en Panamá. La Hora Niños exhaustos y migrantes cargando sus mochilas por el río tras cruzar el Darién, la selva que divide Panamá y Colombia, son algunos de los escenarios que el fotógrafo de la Agencia EFE en Panamá, Bienvenido Velasco, ha captado en 15 fotografías que se están exhibiendo en una galería en la capital panameña. Ver más</p>	
<p>La metamorfosis del disparo de una excombatiente de las FARC. La Hora Tras once años como combatiente en las filas de la antigua guerrilla de las FARC, Alexa Rochi, firmante del acuerdo de paz de 2016, cambió los disparos del fusil por los de su cámara fotográfica, herramienta que le ha llevado a formar parte del equipo de prensa del Senado colombiano. Esa transición de las armas a la fotografía es el eje fundamental del libro 'Disparos por Disparos', el primer proyecto de esta artista visual. Ver más</p>	
<p>Las múltiples formas (rectas o torcidas) de comprar medicinas. Expreso 'Intermediarios, los favoritos del Hospital Valdivia Sur del IESS', tituló este Diario un artículo publicado el 2 de julio pasado, que reseñaba los resultados de seis procesos de adquisición de medicinas efectuados este año por esa casa de salud pública. Desde afuera resulta difícil entender por qué una institución no compra directamente a quienes producen los fármacos en lugar de hacerlo a terceros. Incluso, a personas o empresas sin mayor trayectoria en ese campo. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 25 de julio de 2023 Día de la Armada Nacional del Ecuador y Aniversario De la Batalla de Jambelí

Emergencia y externalización no cumplieron expectativas. Expreso

El gobierno de Guillermo Lasso heredó del de Lenín Moreno un desabastecimiento crítico y general de medicinas en los hospitales y centros de salud públicos del país. Para solucionarlo, además de las diversas opciones que establece la normativa de compras públicas, implementó otros mecanismos y estrategias, aunque estas no lograron cumplir las expectativas con las que fueron anunciadas. [Ver más](#)



OPINIÓN

Crisis de ideales. Ana Changuín. La Hora

La crisis de ideales en la política es una preocupación seria que afecta la calidad de la representación y el futuro de una sociedad. La falta de convicción y la búsqueda desmedida de poder pueden tener graves consecuencias para el bienestar colectivo. Es fundamental que los líderes políticos, principalmente los jóvenes, se comprometan con valores éticos y principios sólidos que prioricen el bienestar de todos los ciudadanos. [Ver más](#)



El misterio del diésel. La Hora

En 2019 Ecuador importó 21,40 millones de barriles de diésel. En 2022 fueron 28,26 millones, un aumento de 30%. Con la subida de precio, eso significó 2.500 millones de dólares más para el país —una cifra mayor al déficit fiscal del año pasado o a todos los desembolsos que el FMI realizó en 2022—. La importación de gasolina, en contraste, descendió casi un 10 por ciento. [Ver más](#)

La Hora

Sin economía sólida, nada funcionará. Alejandro Querejeta. La Hora

El tiempo todo lo cura, es cierto, pero para subsanar los errores, ineptitudes, lagunas y groseros descuidos del gobierno actual y de los que le antecedieron, no dispondrán de mucho los ecuatorianos. Las elecciones del 20 de agosto estarán precedidas por una campaña política breve, tumultuosa en las redes sociales y poco creativa en los medios que habitualmente se han usado con estos fines. [Ver más](#)



La Agenda 2030 (IV). Pablo Granja. La Hora

Una de las propuestas polémicas del Foro de Davos es la implementación del Gran Reseteo y su armonización con la Agenda 2030. Consiste en la reconstrucción de la economía mundial reseteando el capitalismo para poner en vigencia un nuevo 'contrato social'. Esta ambigüedad sería la fachada para esconder los verdaderos propósitos que están detrás, enfocados hacia la reducción de la población mundial, inducir hacia nuevos hábitos de vida. [Ver más](#)



El runrún de autoridades. Iván Paredes. La Hora

Ha transcurrido un poco más de dos meses en que las actuales autoridades electas se encuentran ejerciendo sus dignidades, con el claro mandato de alejarse de intereses personales o de grupo, que no sucumban a las tentaciones de la corrupción, que manejen el poder gubernativo conferido para acciones correctas en beneficio de la ciudad y de manera consecuente. [Ver más](#)



Duda política. Luis Intriago. La Hora

Los políticos avezados y fogueados en ocupar cargos públicos, en su afán de volver a gobernar, aseguran al votante que: ya no van a robar más y que ahora sí van a gobernar con manos limpias y corazones ardientes. No obstante, en el elector está creer o no; aunque la experiencia habla de otra realidad, parece que el síndrome de coger lo ajeno se enraíza cuando no se viene de una buena cuna, es decir, criado con valores de moral y buenos principios. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 25 de julio de 2023 Día de la Armada Nacional del Ecuador y Aniversario De la Batalla de Jambelí

<p>Una corte peligrosa. Rafel Oyarte. Expreso La actual Corte Constitucional pasó de ser la mimada de cierto sector de la prensa a ser un tribunal censurado por esa misma parte de la opinión. Eso no es extraño, pues las cortes y tribunales constitucionales, al juzgar a la política, son objeto de alabanzas y de críticas, sin importar si son o no justificadas. De hecho, esos criterios se suelen basar en la toma de determinadas decisiones que afectan al poder o a cuestiones socialmente sensibles (matrimonio homosexual, aborto, juicios políticos, etcétera). Ver más</p>	
<p>Canibalismo político. Diana Acosta. Expreso Es condenable observar la presencia de tantos candidatos a la presidencia de la República, a sabiendas de que muchos de ellos no tienen la más mínima oportunidad de ser elegidos. Solo basta revisar cualquier encuesta para darnos cuenta de la carga voluminosa de chimbadores que tienen estas elecciones. Ver más</p>	
<p>Apliquen el sentido común. Rosa Torres. Expreso No había puesto atención al significado de las palabras “sentido común” hasta el 25 de julio de 1993, cuando escuché pronunciarlas a Galo Martínez Merchán, el fundador de Diario EXPRESO. Él no se cansó de repetírselas diariamente a sus colaboradores hasta su deceso, en junio de 2022. Y no hay que olvidarlas jamás, porque son fundamentales para la toma de decisiones, de cualquier índole, personal o colectiva, local o nacional. Ver más</p>	
<p>Política Exterior, la cenicienta de la campaña presidencial. Thalía Flores. Primicias Optar por el silencio en temas esenciales, cuando lo lógico sería una declaración urgente, precisa y unívoca, resulta inquietante, porque evidenciaría ausencia de compromiso o desconocimiento de lo que implica la política Exterior de un país, puntal para proteger el bienestar de los ciudadanos y eje para las relaciones y la convivencia pacífica entre Estados. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>FF.AA. destruyen laboratorios de droga TC 24-julio-2023</p>	
<p>Enfrentamientos en el Recreo, Durán. Mención FF.AA. TC 24-julio-2023</p>	
<p>Protocolos de seguridad se mantienen activos tras alerta de nuevos disturbios. Mención FFAA. Teleamazonas 24-julio-2023</p>	
<p>Cárceles, círculo infernal. Mención Fuerzas Armadas. Ecuavisa. 24-julio -2023</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 25 de julio de 2023 Día de la Armada Nacional del Ecuador y Aniversario De la Batalla de Jambelí

<p>Combate a la inseguridad según presidenciables. Mención FF.AA. Ecuavisa. 24-julio-2023</p>	
<p>Presidente Lasso encabeza comité de seguridad en el Cantón Durán Teleamazonas 24-julio-2203</p>	
<p>Presidente Guillermo Lasso firmó decreto ejecutivo 824 con el que declaró estado de excepción en el cantón Durán, Manabí y los Ríos Teleamazonas 24-julio-2023</p>	